GENERALIDAD DE CATALUÑA

El Presidente Companys ligeramente enfermo

PABLO CASALS, HA VUELTO

El señor Companys

Durante el día de ayer, el Presidente de la Generalidad, don Luis Companys, por hallarse ligeramente indispuesto, no salió de sus habitaciones particulares.

Por este motivo no acudió a su despacho ofi-

Por la tarde recibió algunas visitas En la Residencia, recibió

al presidente del Parlamento catalán, señor Irla; al diputado señor Santaló y al ex ministro de la Republica francesa, M. Vicent Auriol.

Visitas al señor Calvet

Ayer al mediodía, el consejero de Agricultura, señor Calvet, recibió, entre otras, la visita de las Comisiones siguientes: Sindicato Agrícola de Hospitalet; Sindicato Agricola de Martorellas de Baix; Sindicto Agricola de Suria; Ayuntamiento de Cervera, y Junta Municipal Agraria

Visitas al señor Rouret El señor Rourel recibió al comisario municipal de la Generalidad de Tarragona, señor Sanahuja; comisario politico del C.R.I.M. núm. 16, don Zouardo García; señor Pous y Pagés, de la Institución de las Letras Catalanas, y al comisario municipal de Tuixent, quien ha hecho un donativo de 500 pesetas destinadas a los evacuados de las comarcas tarraconenses, en nombre del Concejo Municipal.

De regreso del extranjero, el maestro Pablo Casals, visita al señor Sbert

El Consejero de Gobernación y Asistencia Social, señor Sbert, despachó ayer con los altos funcionarios y con el señor Pons, intendente general del Parque Movil del Cuerpo de Seguridad de Cataluña.

Después recibió la visita del maestro Pablo Casals, que acaba de regresar de una «tournée» celebrada por tierras extranjeras; y del senor Pous y Pagés, presidente de la institución de las Letras Catalanas.

Más tarde el Consejero salió en dirección al frente, donde permanecerá tres o cuatro días.

Nuevos comisarios municipales Para ocupar el cargo de comisario municipal de Guardiola de Bages ha sido dseignado Felipe Enric y Ros.

Por haber dimitido Rogelio Anglada y Calvet, que desempeñaba el mismo cargo en el Municipio de Pobla de Llierca, ha sido nombrado para substituirle José Sumoy Guasch.

Cartas financieras aprobadas Por el Consejero de Hacienda han sido aprobadas y autorizadas las cartas financieras de los Ayuntamientos de Masnou, Rosas de Llobregat,

Oris y Pau de Sert.

Nombramiento de un juez Ha sido nombrado juez popular, suplente, del Juzgado Popular local de Manresa, don Andrés Nardi Viñas.

Recopilación de «liders» vertidos al catalán

Ayer, mañana, visitó al subsecretario de la Presidencia, el musicógrafo don Joaquín Pena, quien entregó al señor Rouret, con el ruego de transmitirlo al Presidente, el segundo libro de «líders», traducido al catalán por el señor Pena, y que ha sido editado por la Dirección General

de Radiodifusión. Acompañaba a dicho musicógrafo en su visita, el director de Radiodifusión, señor Fontbernat.

PARLAMENTO DE CATALUNA

Visitas al señor irla

Ayer por la manana, el presidente del Parlamento de Cataluña, señor Irla, recibió, entre otras, las visitas del alcalde de Barcelona, don Hilario Salvadó: del diputado y secretario de la Cámara, don Pedro Lloret; del diputado, senor Ribas Soberano; del delegado de Hacienda en la Vegueria de Tarragona, don Jaime Montserrat, y una comisión de «Esquerra Republicana», de Corsa.

«Institució del Teatre»

Conferencia y exposición a la memoria de Alfonso Par

La alta y prestigiosa figura de Alfonso Par, había conseguido un sitio destacado en las letras catalanas, especialmente en los estudios sobre Shakespeare.

«La Institució del Teatre» de la Generalidad, por tanto, ha creido, que debia rendir homenaie a la memoria del ilustre investigador y critico, cuva labor fué altamente provechosa para la historia de nuestro Teatro y para los estudios relativos a la obra del inmortal dramaturgo inglés.

A este efecto, se celebrara el día 13 del corriente, en la sala de actos de la Institución (calle de Elisabets, número 12), una conferencia a cargo de Joaquin Pena, quien desarrollará el tema: «Alfons Par. La seva personalitat i la seva

A causa de las restricciones de iluminación, el acto empezará puntualmente a las cinco de la tarde.

A continuación será inaugurada una exposición de la magnifica colección de obras sobre Shakespeare, que Alfonso Par había reunido y que constituye una de las bibliotecas particulares más importantes de España sobre el gran dramaturgo inglés.

• ¿QUIERE SER PRACTICANTE?

La Justicia de la República

Tribunal Especial de guardia número 1 Ha sido absuelto del delito de derrotismo

Juan Catalá Carbonell, Este Tribunal acordó inhibirse a favor de los correspondientes Juzgados, en diversos expedientes por infracción en las normas de subsis-

Tribunal Especial de guardia de Lérida en funciones en Puigcerdá

En un expediente que por acaparamiento y ocultación de artículos se seguía contra Pedro Ribas Barandas, se dicto sentencia condenándolo a la multa de 5.000 pesetas.

Tribunal Especial de guardia de Tarragona

El Sindiculo Agrícola de Segarra de Gaia, ha sido condenado al pago de la multa de 30.000 pesetas por ocultación de géneros y venta a precios abusivos.

-En diferentes expedientes fueron absueltos por no resultar ciertas las imputaciones de que se les hacía objeto, Joaquina Tomás Rabasó, Juan Capdevila Tovill y José Ibáñez Guiber-

Tribunal Popular número 1

Ante dicho Tribunal compareció Francisco Valero Asnart, acusado de un delito de tenencia de arma, el cual fué puesto en libertad por haberse emitido un veredicto de inculpabilidad. Asimismo compareció Francisco Pérez Gámez, acusado de un delito de supuestas lesiones, dictandose sentencia absolutoria.

Viose un tercer juicio contra Alberto Pons Domínguez, acusado de supuesto hurto, decretándose su libertad por haber dictado el jurado un veredicto de inculpabilidad.

Tribunal Popular número 2

Como representante del ministerio de Gober-Garcia ante dicho Tribunal, acusados de un supuesto delito de actividades delictivas. Se decretó su libertad por haberse dictado sentencia absolutoria.

Toma de posesión

Como represenante del ministerio de Gobernación, ha tomado posesión del cargo de vocal del Tribunal especial de guardia número 3, don Luis Gimenez Aparicio.

POLITICA Y ECONOMIA

«Problemas que se plantean a «E. R. de Catalunya» ante el momento actual» En el «Casal d'Esquerra Francesc Maciá», el destacado elemento de este partido, J. Viader Alemany, dió su anunciada conferencia sobre «Problemas que se plantean a E. R. de C. ante el momento actual».

Comenzó diciendo que se había decidido a hablar porque otros elementos del partido, mucho más significados que el no lo hacian, siendo como era imperativo del momento. Mostrose identificado con la labor de E. R. Creo - dijo sin embargo quo la eficacia de esta organización se habría multiplicado de utilizarse mejor todos los resortes. En cambio, otros partidos nuevos con propaganda y organización, han cap tado grandes sectores de adeptos.

Historia cómo E. R. ha sido un gran factor en la evolución política de Cataluña y España, elogia a sus caídos y dice que debe continuar su obra al servicio de la democracia, con la experiencia de las utopías fracasadas desde el 19 de julio. El nacionalismo de este partido ha de cultivar sus posibilidades dentro del marco de la República. Analiza el actual concepto de la libertad individual y colectiva.

Refiriéndose a la libertad económica, dice que es el móvil de las actuales luchas políticas y estudia con este motivo la marcha titubeante de las democracias parlamentarias entre los extremismos del fascismo y del marxismo. En España, para salvar la democracia - comenta precisa asegurar una libertad y una igualdad económica mínima a todos los ciudadanos y esta es ahora nuestra labor.

Habla de la rebaja general del medio de vida que exigirá la post guerra, que establecerá una especie de anulación de clases. Entonces será necesaria una selección de valores para que gobiernen los más capacitados y se prescinda de los ensayistas. Aboga por un incremento de las autonomías regionales hasta llegar a un estado federal.

«Esquerra Republicana» ha sido siempre un partido popular, pero desorganizado. En el futuro el pueblo podrá ser influído por otros credos políticos. Precisará, pues, elaborar un plan de acción inmediata para impedirlo.

Si E. R. acierta en su proceder acumulará nutridos sectores de otros partidos, pues el pueblo buscará su estabilización en idearios temperados y no exóticos. Ha llegado el momento de que cese en su labor de silencio y pasividad. Precisa, pues, capacitarla. Afortunadamente está presidida por el hombre de más fina sensibilidad política de Cataluña, por Luis Companys, en cuyo espiritu viven ya todas estas ideas. Pero su tarea es más elevada. Está por encima de todos los partidos, y el mejor servicio que podemos hacerle - termina diciendo -, es el de estructurarle una E. R. apta y preparada para la labor futura.

El domingo comenzarán los plenos comarcales de la J. S. U. de C.

El próximo domingo comenzarán los plenos comarcales de la J. S. U. de Cataluña. En esta primera fecha se celebrarán siete en los que informarán los camaradas siguientes:

Badalona, Quilez; Mataró, Colomer; Sabadell, López Raimundo; Granollers, Juan Tomás; Rosas de Llobregat, P. Azuara; Manresa, Margarita Abril, e Igualada, Tresaco.

El día 14, a las seis y media de la tarde, todos los militantes del P. S. U., evacuados a Barcelona procedentes de la provincia de Lérida, celebrarán una reunión en el Casal «Ra-

mon Casanellas, paseo de Pi y Margall, 92 (Pedrera), secretaria de masas.

Continúa el Pleno Nacional Juvenil Libertario

Ayer informaron los diferentes delegados de los Comités regionales, señalando de manera minuciosa las actividades de la F. I. J. L. en los aspectos político-guerreros, culturales y sociales del país.

El Pleno ha considerado necesaria la divulgación de los acuerdos adoptados en todos los aspectos concernientes a la juventud española, y a propuesta de la Regional levantina se ha acordado la celebración de dos grandes mitines. Uno en Barcelona y el otro en la zona centro-

El mitin de Barcelona se celebrará próximamente en un local que oportunamente se señalara. En el intervendran Antonio Alorda, de Levante; B. Cano Ruiz, de Cataluña; José E. Leiva, del Centro; Ramon Liarte, por el Comité peninsular, y Lorenzo Iñigo, secretario general de la F. I. J. L., que presidirá.

Una conferencia a la memoria de Ferrer Guardia

Mañana, a las seis y media de la tarde, en la Agrupación Anarquista «Los de Ayer y los de Hoy. (plaza de Cataluña, 4, primero), nuestro compañero en la Prensa, Carlos Gamón, dará una conferencia dedicada a la memoria de Francisco Ferrer Guardia, sobre el «XXIX aniversario del asesinato cometido por los militares fascistas en 1909».

Izquierda Republicana de Guipúzcoa Ha quedado constituída la Agrupación Provincial de Izquierda Republicana de Guipúzcoa, cuya directiva la componen los siguientes seño-

Presidente, Pio Chaos; vicepresidente, mingo Alberich; secretario, Juan Aguado; vicesecretario, Almiro Pérez Moratinos; tesorero, Ramón Astudillo; contador, Emeterio Ortiz de Lejarazu; vocales, Santiago Ledesma, Manuel Verdugo y Ramón Farras.

LA OBRA DE ASISTENCIA INFANTIL

Nuevas colonias para huerfanos de guerra La obra de Asistencia Infantil continua recibiendo la colaboración de particulares y entidades interesados en que el niño sufra lo menos posible el horror de la guerra. A los nombres de las muchas que ya le han prestado su eficaz ayuda, hay que unir ahora el de la Delegación de Santander, que se propone crear (por intermedio de los Amigos Cuáqueros y confiando su realización a la perfecta organización de «Asistencia Infantil»), una serie de colonias destinadas de modo especial a huérfanos de guerra. La primera de ellas funciona ya, de manera ejemplar, en Caldas de Malavella, estando próxima a inaugurarse otra en Las Planas. De esta manera se ensancha cada día el corro de buena voluntad y de ternura tejido en torno a la infancia que sufre.

ABASTECIMIENTOS

Cooperativa Obreros de «La Vanguardia»

Hoy reparto de los siguientes géneros: 90 gramos de arroz, por ración; 750 gramos de jabón por tarjeta; 2 kilos 500 gramos de salvado por tarjeta; lejía (del número 500 al final y del 1 al 50); cubitos, especies, tierra, etc. (Tickets de arroz y jalón.)

Se repartirán 150 números por la mañana y 150 por la tarde. Mañana seguirá el reparto en la misma proporción.

Aviso: Es imprescindible, para retirar los géneros racionados, la presentación del carnet familiar con la tarjeta correspondiente, segun tiene dispuesto la Dirección General de Abastos.

Comedor coiectivo

Mañana jueves, se inaugurará el Comedor Cotectivo del Sindicato Comarcal del Barcelonés, F.C.T.E. (Paseo Pi y Margall, 39, primero). Horario: comida, de doce y med a a dos y media; cena, de seis y med a ocho y media.

Reunión de la F.O.S.I.G.

El Sindicato de la Industria Gastronómica de Barcelona F.O.S.I.G.-U.G.T. convoca a todos sus afiliados que trabajan en los Restaurantes Po-Enseñanza por correspon. Hay que tener 3 a. pulares a la reunión que tendrá efecto en su Bachiller. o Perí. Mercantil. Esc. Apariado 706. local social (Parabla del Centro, 50), el proxi-

mo viernes, día 14, a las tres de la tarde, para tratar de los problemas económicosociales de los citados establecimientos.

Reparto de azúcar a las farmacias

La Dirección General de Sanidad de la Generalidad expenderá a todos los farmacéuticos de Cataluña los talones correspondientes para recorer diez kilos de azucar, en su local del Salón de Fermín Galán, Sección de Farmacia, de diez a una de la mañana y de acuerdo con el siguiente orden:

Lunes, día 17.-Farmacias de Barcelona-Cludad, distritos primero, segundo, tercero y

Martes, dia 18.-Farmacias de Carcelona-ciu-

dad, distritos quinto y sexto. Miércoles, dia 19.-Farmacias de Barcelonaciudad, distritos septimo, octavo, noveno y decimo.

Jueyes, viernes y sábado dias 20, 21 y 22, Farmacias del resto de Cataluña.

Los pedidos serán bechos con albarán firmado por el farmacéutico y con el sello de la farmacia. Tendrán que ir acompañados de los recibos de la contribución correspondiente al tercer trimestre de 1938 y el de la cifra de negocios. Además es imprescind ble estar inscrito en el censo de detallistas (farmacias), abierto the for citada Dirección general .

LA CAMPAÑA DE INVIERNO

Se constituyó ayer a Com sión Nacional

UN VIBRANTE MANIFIESTO

Bajo la presidencia del comisario general del Ejército, Osorio Tafall, y con asistencia de los representantes de los Comités nacionales de las organizaciones políticas, sindicales y de ayuda. Joaquín Serna, por el S.R.I.; Sánchez Llanes, Partido Socialista; Jesús Martinez, C.N.T.; Baruta Vila, S.I.A.; Ricardo Pardo, Unión Republicana; Gonzalo López, Partido Comunista; Urena, U.G.T. (asistió también el subcomisario general, Miguel G. Inestal), quedo constituida la Comisión Nacional Pro Campaña de Invierno.

Dada lectura a las reglas por las que esta Comisión habrá de regirse, y aprobadas por todos los delegados, constituyose la entidad encargada de centralizar la ayuda y distribución de todo cuanto con destino a los combatientes de nuestro Ejército se recaude.

Aparte de la mencionada Comisión Nacional. integrada por un representante de cada organismo de los que forman el Frente Popular, ha sido nombrado un Comité Ejecutivo de trabajo, compuesto por dos delegados de las organizaciones de ayuda (S.R.I. y S.I.A.), presidida por el comisario general del Ejército.

A esta Comisión Nacional habra de agregarse una representación del Frente Popular de Cataluña, a cuyo efecto se acordó visitarle por una delegación de la Comisión Nacional.

Fué acordado dar a la publicidad el presente manifiesto:

«A LA ESPAÑA REPUBLICANA SA SA SA

La guerra que el pueblo español sostiene contra las tropas de la invasión agudiza cada día más su dureza. Los procedimientos más crueles e inhumanos son puestos en práctica por el enemigo para vencer nuestra resistencia y poder. al fin. aniquilar nuestras libertades, por las cuales luchamos y que tantos sacrificios nos han costado. A la brutalidad de la agresión, que pone a prueba el espíritu invencible de nuestro Ejército, se va a unir, dentro de muy poco, etro enemigo, al que es preciso combatir y vencer. El invierno, duro siempre, en el campo como en la ciudad, lo es más en plena campaña, porque endurece las agresiones y resta energias al combatiente. Hay que organizar la resistencia contra este enemigo implacable y dar a esta resistencia una amplitud que permita a nuestros soldados mantener intactos su valor combativo y la eficacia de su heroísmo. Nuestros luchadores esitan ropas de abrigo: mantas, capolos, taballos, jerseys, guantes, calcetines, etc., y todas ellas deben serle proporcionadas con ur-

La Comisión Nacional para la campana de invierno, que comprende a todos los partidos y organizaciones del Frente Popular y a los grandes organismos de ayuda que son S. R. I. y S.I.A., bajo la presidencia del comisario general del Ejército, se dirige al pueblo de la zona leal, a todos los ciudadanos, a los Sindicatos y a los partidos, a los mandos militares y a los comisarios y a todas las entidades, tanto las que radican en la España republicana como las que desde el extranjero nos distinguen con su ayuda fraternal, para que esta campaña de invierno; tan urgente e importante, se lleve a la practica con éxito y rapidez. La retaguardia, que se ha mostrado propicia en todo momento a los sacrificios impuestos por la guerra, debe elevar una vez más su esfuerzo hacia el máximo rendimiento. Constituye un includible deber nuestro proporcionar a los soldados todo lo que precisen para protegerse de las inclemencias del

Para cuando lleguen los fríos intensos, que han de poner a prueba, tanto como las acometidas del enemigo, la moral inquebrantable de nuestros soldados, es preciso que esta campaña haya rendido ya sus frutos. Todos los combatientes tienen que estar, dentro de breve plazo, completamente equipados, y esta empresa debe absorber hoy la atención de todos. El Ejército de la República defiende la independencia de la Patria, la libertad de todos nosotros y la paz del Mundo. Todas las asistencias que reclame, todos los sacrificios que nos pida, han de serle gustosamente ofrecidos por la retaguardia.

A vosotros corresponde ahora ofrecer a nuestros combatientes este sacrificio, infimo si se compara con los que ellos realizan cada día con ánimo gozoso y firme voluntad de vencer. Hemos de hacer cada vez más intima nuestra solidaridad con el Ejército, y para ello tenemos que movilizarnos todos en un impulso irresistible, organizando suscripciones, actos de propaganda, festivales, confección de ropas, aportación de cantidades, de material, etc.: entregando todo lo que nos sea posible para ayudar a que el frío no paralice los miembros de nuestros soldados.

Os pedimos, pues, un esfuerzo decisivo. Si ganamos la batalla contra el frío, aceleraremos el logro de la victoria contra el invasor. Y nuestros combatientes podrán percibir, una vez más, en una gigantesca demostración de solidaridad. que la retaguardia reconoce y agradece su heroismo y está dispuesta a corresponder a él con los sacrificios que sean necesarios. La proximidad del invierno no admite demoras en esta obra que compete a todos. El pueblo antifascistas, en armas por la independencia de la Patria, tiene que ganar una vez más la batalla al tiempo inclemente, que es igual que ganársela al enemigo.

Comisariado General del Ejercito de Tierra, Partido Socialista, Confederación Nacional del Trabajo, Unión General de Trabajadores, Izquierda Republicana, Partido Comunista, Unión Republicana, Federación Anarquista Ibérica, Socorro Roio Internacional, Solidaridao Internacional Anti-

fuscista. Barcelona, 8 de octubre, 1938.

NUMERATORES AUTOMATICOS Maquinas para coser papeles, compro cualquiera sea su estado. Escribid atmero 60, Ve gara, 11.